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搭建平台聚心力 服务为民有底气
要要要来自赤峰市首家旗县渊区冤级人民调解员协会的报道

本报记者荫王欣
野要千方百计提高广大会

员的调解技能和办案能力与水

平袁坚持按法律法规办事袁坚持
按照野公平尧公正尧公开冶原则办

理人民调解案件遥 冶 赤峰市红

山区人民调解员协会会长商志

浩在任职时这样说道遥

8月 9日上午袁红山区人民

调解员协会成立大会暨第一次

会员代表大会在红山区公共法

律服务中心二楼会议室召开遥
会议审议通过了 叶赤峰市红山

区人民调解员协会章程(草案)曳
和 叶赤峰市红山区人民调解员
选举办法渊草案冤曳袁并选举产生

了红山区人民调解员协会会

长尧副会长尧理事尧秘书长尧监事
等人选遥 据了解袁338名会员由

法律工作者尧社区渊村冤调委会

主任尧律师尧司法行政部门和专

业调解委员会有关工作人员组

成遥协会主要职责是培养尧发展

和服务协会会员袁 根据人民调

解工作用人单位需要袁选聘尧派
遣会员遥
记者了解到袁 该协会是赤

峰市首家旗县渊区冤级人民调解

员协会袁协会的成立袁标志着红
山区人民调解工作跨入崭新的

发展阶段遥

搭建平台 激励多方参与1
8月 15日袁刚刚任职的红山区人民调解员

协会副会长龙淑艳来到红山区某小区袁调解该
小区业主与物业公司之间的纠纷遥 物业公司因
存在服务延时问题袁 导致小区业主拒绝支付
2016年至 2018年的物业费袁纠纷涉及 1500多
户业主尧100多万元纠纷金额遥在多次沟通未果
的情况下袁 物业公司将小区业主诉至法院袁要

求业主支付物业费遥
损失金额大尧涉及群众多尧各方权益关系复

杂噎噎上了法庭袁意味着漫长的野拉锯战冶遥 在这
样的状况下袁运用调解方式解决纠纷袁就成了一
条比较有效的野路径冶遥

野两周时间袁 协会选派了 3名持有律师执
业证的专业律师和 9名资深调解员进行调解遥

调解员通过耶个别谈话爷和耶分头劝解爷袁进行
耶背对背沟通爷和耶面对面谈判爷袁详细了解纠纷
事实袁充分听取双方意见袁沉着冷静地进行分
析判断袁积极寻找解决纠纷的突破口遥 冶红山区
司法局局长赵平介绍道袁野搭建人民调解员协
会的自治平台袁是激励民间组织参与化解社会
矛盾的有益尝试冶遥

倾注真情 护佑百姓安宁2
红山区二中街社区是一个居民集中的老旧

小区袁今年 4月袁红山区三中街街道人民调解委
员会副主任尧红山区人民调解员协会成员高娃袁
又当了一回野和事佬冶遥 临街商铺供热和自来水
地下管网年久失修袁 已严重影响到居民的生活
质量袁居民要求更换管道遥 但商铺负责人刘某某
以野破坏我的装修袁影响我的营业冶为由袁拒绝了
住户的要求遥 高娃分别给两人做工作袁最终袁双
方商定了解决办法遥

野往往是小事情引发大问题袁 如果调解
迅速介入袁可以把矛盾消除在萌芽状态遥冶高
娃说袁通过人民调解袁不仅可以避免司法诉
讼繁杂的程序袁 将矛盾更直接有效化解袁还
避免了诉讼所产生的费用袁减轻了群众生活
压力遥

统计数据显示袁近几年袁红山区每年平
均有 1500 多件矛盾纠纷是通过人民调解员
化解的袁如果件件都要打官司袁法院会被野挤

爆冶遥
野人民调解的前提是依法尧平等尧自愿袁适

用于大部分的民事案件袁 我们称之为维护社
会和谐稳定的耶第一道防线爷遥 冶 赵平讲道袁随
着经济社会的发展袁 人民调解也面临新的挑
战袁 必须探索民间自治组织如何更好地整合
社会资源袁提升化解矛盾的能力和水平袁更好
地调动调解员的积极性袁并保障他们的权益袁
从而进一步完善人民调解员制度遥

送上关爱 保障成员权益3
野除了以前常见的婚姻 尧赡养 尧邻里关

系等纠纷袁现在还出现了包括环境污染尧医
患关系在内的许多新矛盾袁 对调解员的专
业水平要求更高遥 冶 红山区司法局副局长
宋国君说袁野现在有了组织袁 一方面可以集
中力量调解重大疑难矛盾袁 另一方面也为
调解员队伍的提升培训奠定了基础冶遥

野有了人民调解员协会袁我们就有了组
织袁有了家遥 协会组织我们免费培训袁还争
取补贴袁待遇比以前提高了不少浴 冶红山区
人民调解员协会会员白云高兴地说遥

与他有同样感受的还有高娃袁野有了组

织袁调解员的底气更足袁更能受到社会的尊
重遥 不仅如此袁协会的成立袁也让调解员们
感受到了组织的温暖冶遥

此前袁红山区的 338 名调解员 袁大部分
是街道社区的干部兼任袁没有工资遥当地政
府有政策袁根据纠纷的复杂程度袁每一件给
予 50要200 元不等的补贴 袁 不过需要填表
上报审批袁流程多尧时间久袁不少人嫌麻烦遥
野有不少调解员因为家庭负担重或突遭不
幸袁导致生活困难 袁如今袁红山区财政部门
为协会配套了 18 万元的启动资金袁这笔金
额有望不断提高袁并纳入财政预算遥 冶 红山

区司法局人民参与和促进法治股股长李洁
坦言袁希望为这样的调解员送去温暖遥 野调
解工作本来就让人身心俱疲袁 如果激励机
制不足袁 就会打击人民调解员的积极性冶遥
李洁希望袁协会这个平台能发挥积极作用袁
真正成为人民调解员的野娘家 冶袁他们正牵
头与政府相关部门共同研究调解员的风险
防控和权益保障体系遥 野下一步袁我们将逐
步把红山区内的调解员都吸纳进来袁 发展
状大协会力量冶遥 李洁计划袁要为成员制作
专门的 野人民调解员冶证件袁让社会对人民
调解员的身份更加认同遥

调解现场
调解员耐心倾听双方意见


